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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Dos Bocas se desborda y alcanza los 20 mil mdd 
El costo del proyecto es más del doble del monto original de 8 mil 918 millones de dólares; la 
inversión total equivale a adquirir 13 refinerías de Deer Park 

 
Mitad de las empresas no solicita crédito 
Encuesta del INEGI y la CNBV 

 
Compra Vargas casa en ganga ¡a difunta! 
Paga equivalente al 10% del valor comercial 

 
“Ni un centavo” a La Reina del Pacífico: Netflix y Telemundo 
Litigio. Alegan que Sandra Ávila es una figura pública, y por eso, no tiene derecho a regalías; 
demandan a Propiedad Industrial desechar la queja y argumentan que la Constitución ampara 
producir narcoseries 

 
Esencial, juzgar a vinculados al caso de los 43: ONU-DH 
“Hoy es aún más insostenible la verdad histórica” 

 
Frenan las altas tasas el crédito a empresas 
Encuesta. Es financiamiento costoso; trámites y requisitos son problemáticos 

 
Más de la mitad de las empresas en México nunca han pedido crédito 
Mientras más pequeñas son, recurren menos al financiamiento 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO defiende nuevos contenidos educativos  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/30/politica/004n1pol 
Durante la conferencia desde Palacio Nacional ayer se realizó la apertura del 
ciclo escolar 2022-2023, en el cual en un plan piloto se utilizarán los nuevos 
libros de texto y significará el retorno total a clases presenciales. En este 
contexto, el presidente Andrés Manuel López Obrador condenó a los 
tecnócratas corruptos por su reforma educativa privatizadora: Ahí viene la 
diferencia, considerar que la educación es un privilegio, no un derecho, ese 
es un problema de fondo. En cuanto a los nuevos contenidos educativos, 
subrayó que en una realidad nueva ya no se pueden aplicar los mismos 
métodos de enseñanza, no se puede poner vino nuevo en botellas viejas. 
Hay que revisar planes de estudio e incorporar todo aquello que signifique 
avance y esté comprobado científicamente, y todo aquello que nos haga 
cada vez más humano, más fraternos. 
 
La Corte invalida cambios de 2017 a la ley de radio y tv  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/30/politica/013n1pol 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó la totalidad de las 
reformas a la Ley Federal de Radio y Televisión (LFRYT) de 2017, debido a que 
durante su discusión y aprobación en el Senado se violó el proceso 
legislativo. El pleno de ministros no entró al fondo del análisis de temas 
como los derechos de las audiencias o la obligación de diferenciar los 
contenidos de opinión de los informativos, que eran los actos impugnados 
por senadores de oposición y el PRD.  
El ministro ponente, Alberto Pérez Dayán, explicó que su acuerdo se basa 
en que para el dictamen no se convocó a todas las comisiones involucradas, 
que la propuesta final no se hizo llegar a la totalidad de los integrantes del 
pleno 24 horas antes a su votación, además de que fue incluido de último 
momento a la lista de asuntos a resolver. 
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Anuncia PAN pasarela de presidenciables... sin Ricardo Anaya  
https://www.reforma.com/anuncia-pan-pasarela-de-presidenciables-sin-ricardo-
anaya/ar2461598?v=3 
Querétaro. - El PAN anunció su primera pasarela de aspirantes a la 
Presidencia de la República, en la que no están incluidos ni Ricardo Anaya 
ni Lilly Téllez. El dirigente nacional panista Marko Cortés anunció que la 
pasarela se realizará el 2 de octubre próximo en la Ciudad de México. 
Cinco panistas concurrirán ese día al primero de varios Foros de Buen 
Gobierno que tendrán lugar en diferentes estados del País. 
Se trata de los Gobernadores de Yucatán, Mauricio Vila; de Chihuahua, Maru 
Campos; y de Querétaro, Mauricio Kuri; así como los diputados federales 
Santiago Creel y Juan Carlos Romero Hicks. 
 
Dos bocas se desborda; alcanza los 20 mil mdd  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/amplian-recursos-refineria-olmeca-costara-20-
mil-mdd 
La refinería Olmeca que se construye en el puerto de Dos Bocas, Tabasco, le 
va a costar a los mexicanos poco más de 20 mil millones de dólares, más del 
doble del monto original que planteó el gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Un documento en poder de EL UNIVERSAL muestra 
que el pasado 10 de agosto, el Consejo de Administración de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) autorizó 5 mil 617.5 millones de dólares adicionales “para 
dar continuidad a las actividades del proyecto en 2022 —incluidos los 
recursos para el pago del IVA—” y 853.2 millones de dólares más “para su 
puesta en operación”. Es decir, al complejo le fueron autorizados 6 mil 470.7 
millones de dólares más de lo previsto originalmente en 2019, cuando su 
costo se estimó en 8 mil 918.5 millones de dólares. En su sesión 998 
extraordinaria del pasado 10 de agosto, según acuerdo CA-091/2022, el 
máximo órgano de gobierno de la petrolera aprobó el Proyecto Integral de 
la Refinería Olmeca ubicada en Dos Bocas, Paraíso, Tabasco, y el cambio de 
monto y alcance del complejo refinador. 
 
Los principales programas sociales registran subejercicio en 
este año  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/los-principales-programas-sociales-registran-
subejercicio-en-este-ano/1536238 
Si bien el gasto en programas sociales cuyos apoyos con reglas de operación 
ya representa dos tercios del gasto en subsidios del país, en el primer 
semestre del año estos programas no han estado ejerciendo el presupuesto  
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completo que se les asignó en el inicio de 2022. Datos de la Secretaría de 
Hacienda muestran que los 44 programas clasificados con este tipo de 
reglas debieron ejercer en enero-junio 308 mil 569 millones de pesos, pero 
en realidad ejecutaron 262 mil 886 millones, un subejercicio neto de 45 mil 
683 millones de pesos. Si bien cada vez más del gasto en programas sociales 
se van a estrategias que cuentan con mejores instrumentos jurídicos para 
su operación y vigilancia, la totalidad de los recursos asignados para 
diferentes grupos prioritarios del país no está llegando a sus beneficiarios 
debido a los ajustes al gasto que está haciendo el gobierno federal. 
 
Regresan a clases presenciales para superar rezago académico  
https://www.reforma.com/regresan-a-clases-presenciales-para-superar-rezago-
academico/ar2461632?v=2 
Ciudad de México. - Con los retos de superar el rezago académico que dejó 
la pandemia, implementar el nuevo plan de estudios y mantener medidas 
sanitarias que eviten brotes de Covid-19, ayer regresaron a clases 24 millones 
de alumnos y casi 2 millones de trabajadores de la educación en 232 mil 
escuelas en México. En educación básica se aplicará con los niños de sexto 
grado el plan "Más Allá" para rescatar los aprendizajes no logrados en los dos 
ciclos escolares anteriores, explicó Sara Báez, directora de la Primaria Niños 
Héroes, en Coacalco, Edomex. Muchos planteles a los que regresaron 
alumnos y maestros lucían con huellas del abandono y deterioro de 
instalaciones. En un recorrido por diversos planteles durante el primer día 
de clases, directivos explicaron que, además, todo el ciclo escolar estarán 
preparándose para iniciar en 2023 con el nuevo plan de estudios. 
 
Rezago educativo se acentúa en Chiapas y Oaxaca  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/rezago-educativo-se-acentua-en-chiapas-y-
oaxaca 
El sur-sureste del país sigue siendo la región más rezagada en el sector 
educativo de México. De acuerdo con un informe de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), de cada 100 alumnos que inician su educación 
básica en estados como Chiapas o Oaxaca sólo 12 terminan una carrera 
universitaria, mientras que en entidades como la Ciudad de México la cifra 
de egresados es más del triple, con 46 jóvenes. 
En el marco del nuevo ciclo escolar, expertos advirtieron que dicha realidad 
persistirá de no implementarse una política pública focalizada que 
contemple el reforzamiento de los aprendizajes. 
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En esa materia, consideraron que haber desaparecido el Programa de 
Escuelas de Tiempo Completo “fue un error monumental” y advirtieron que 
de no retomarse una política similar “no habrá beca que alcance para 
revertir los daños”. 
 
Mexicanos quieren más militares en seguridad; 80% está a 
favor, revela encuesta  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mexicanos-quieren-mas-militares-en-seguridad-
80-esta-favor-revela-encuesta 
La mayoría de los mexicanos respalda que aumente la participación de las 
Fuerzas Armadas en el combate al crimen organizado, destaca la nueva 
encuesta de la firma Buendía y Márquez para EL UNIVERSAL. 
En el marco del debate abierto por la intención del presidente Andrés 
Manuel López Obrador para que la Guardia Nacional se incorpore al mando 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la encuesta, levantada del 
18 al 23 de agosto pasado en todo el país, revela que 51% de los entrevistados 
dijo estar “muy a favor” de una mayor participación de los militares en la 
lucha contra el crimen organizado. Otro 29% se manifestó “algo a favor” en 
el mismo sentido, mientras que “muy en contra” se expresaron 10% de los 
encuestados y “algo en contra” un 7%. 
 
No veo soluciones a problemas de México en este gobierno: 
Cuauhtémoc Cárdenas  
https://www.milenio.com/politica/cuauhtemoc-cardenas-veo-soluciones-problemas-
gobierno 
Ciudad de México. - Al asegurar que está preocupado por la situación que 
atraviesa el país, Cuauhtémoc Cárdenas dijo que no ve en este gobierno a la 
izquierda, ni en los partidos políticos, una propuesta seria para buscar 
soluciones a los problemas de México; tampoco visualiza una elección de 
Estado, y adelantó que no dará su voto a un aspirante que no diga para qué 
quiere ser Presidente. “No veo, hasta este momento, una elección de Estado, 
puedo estar equivocado, no la veo, al final, nuestra democracia con todo y 
los huecos que pueda tener que sea lo suficientemente sólida para que no 
se dé una mala elección”, subrayó. Hoy, el fundador de la izquierda mexicana 
se reunió con los integrantes del Grupo Plural del Senado, durante su 
reunión plenaria, previo al arranque del periodo ordinario que inicia el 
próximo 1 de septiembre.  
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Excavación, monumento y pago, pactan en Sabinas  
https://www.milenio.com/estados/excavacion-monumento-y-pago-pactan-en-sabinas 
Coahuila. - La coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, 
aclaró que no se detendrá el rescate de los 10 trabajadores atrapados en la 
mina El Pinabete, en Sabinas, Coahuila, aunque sí habrá indemnización para 
las familias y monumento para las víctimas sin que eso signifique darlos por 
muertos. En entrevista, explicó que después de un largo diálogo con las 
familias “vamos muy bien, hoy se llegó a un acuerdo”, el cual, dijo, incluye 
una excavación a cielo abierto y la construcción de un monumento con 
“detalles específicos”, además de una indemnización todavía a determinar. 
“Se va a realizar el tajo a cielo abierto, empezaremos cuanto antes, acabo de 
tener incluso una llamada con el licenciado (Manuel) Bartlett, entonces 
estamos a un par de días de que inicie este gran proyecto, esta obra de 
ingeniería magna muy importante”, señaló Velázquez. 
 
Alcanzan fraudes en CDMX máximo histórico en sólo 7 meses  
https://www.reforma.com/alcanzan-fraudes-en-cdmx-maximo-historico-en-solo-7-
meses/ar2461553?v=2 
Ciudad de México. - El número de carpetas de investigación por fraude en 
la Ciudad de México alcanzó su máximo histórico en los primeros siete 
meses del año, de acuerdo con las cifras del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional para la Seguridad Pública (SESNSP), reporte del que se 
tiene registro desde 2015. Entre enero y julio, la Capital acumuló 12 mil 143 
casos de este delito, lo que representa un incremento de 14.3 por ciento 
frente al mismo periodo del año pasado, cuando hubo 10 mil 623. 
En tanto, entre 2020, cuando se denunciaron 7 mil 288 fraudes, y 2021, el 
aumento fue de 45.7 por ciento. Las denuncias por abuso de confianza 
también registran cifras récord, con 3 mil 104 denuncias. 
 
Mitad de las empresas no solicita crédito, revela encuesta de 
INEGI y CNBV  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mitad-de-las-empresas-no-solicita-credito-revela-
encuestas-de-inegi-y-cnbv/1536235 
La falta de financiamiento en más de la mitad de las empresas del país se 
traduce en falta de capital para ampliar sus actividades productivas, generar 
mejores empleos o, incluso, para la innovación.  
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De acuerdo con la Encuesta Nacional de Financiamiento de las Empresas 
(ENAFIN) 2021, 53% de los negocios en el país, de todos los tamaños y con al 
menos 10 años de operación, nunca ha solicitado un crédito formal a través 
del sector financiero. Esta situación impacta en la ampliación de las 
actividades productivas, por lo que el acceso a los servicios financieros es 
uno de los principales retos del sistema, consideró Graciela Márquez Colín, 
presidenta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), al 
presentar los resultados de la encuesta, realizada en conjunto con la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 
Entre los principales factores que restringen el acceso al crédito destacan 
las altas tasas de interés y la gran cantidad de requisitos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 

Bajo reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-a2-eu300822-4 
La semana pasada, la bancada de Morena en la Cámara de Diputados logró 
convocar a su reunión plenaria a tres de las cuatro corcholatas 
presidenciales: Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard. 
La corcholata faltante fue el senador Ricardo Monreal. Ahora, la bancada 
morenista en el Senado se quedó corta, pues solo tendrá al canciller Marcelo 
Ebrard. Desde luego, don Ricardo, como anfitrión estará presente, pero ni el 
secretario de Gobernación, ni la jefa de gobierno de la Ciudad de México 
asistirán. En el caso de don Adán, nos comentan que estaba invitado desde 
hace varios días, pero se le atravesaron compromisos de última hora, y un 
día antes del cónclave morenista, se disculpó y anunció que no podrá asistir. 
Por lo que toca a doña Claudia, ella no estará presente por una sencilla, pero 
muy importante razón: que no fue invitada, nos dicen. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-30/op232997 
¿CUÁNTO le cuesta a México un berrinche de Alejandro Gertz Manero? 
¡Nomás 250 millones de dólares! Esa es la cantidad que el gobierno podría 
perder por el pleito personal que el fiscal tiene con Santiago Nieto. 
HACE unos días, en una Corte de Miami, el juez William Thomas abrió la 
puerta para que el Estado mexicano recupere esos 250 millones de dólares 
-reclamados por la UIF de Nieto- que Genaro García Luna habría amasado 
de forma irregular y que fueron localizados en 39 empresas y fideicomisos 
en Estados Unidos. 
PERO, ¡oh, sorpresa!, a esa Corte llegó esta semana la notificación de que la 
FGR investiga si Santiago Nieto tenía como titular de la UIF las atribuciones 
legales para iniciar ese proceso en Estados Unidos a nombre de México. Este 
autogol por parte de la Fiscalía tiene encantados a los norteamericanos, que 
no veían con buenos ojos que esos recursos se devolvieran al gobierno 
mexicano. 
Y ES QUE, al moverse por cuestiones personales, Gertz Manero está 
poniendo en jaque el recurso legal que ya se había ganado, lo que podría 
dar armas a los fiscales estadounidenses para no reconocer la legitimidad 
de la petición... y quedarse con all the money. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1480 
Que la mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados alistan 
la aprobación ultra fast track de la reforma para incorporar la Guardia 
Nacional a la Secretaría de la Defensa el próximo viernes, apenas un día 
después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador presente su 
iniciativa con carácter preferente al comenzar el nuevo periodo de sesiones 
este 1 de septiembre. Aun cuando los diputados tendrían un plazo de 30 días 
naturales para analizar, dictaminar y votar el proyecto, la bancada morenista 
encabezada por Ignacio Mier Velazco apostará a la dispensa de todos los 
trámites para palomearlo sin moverle una coma y turnarlo al Senado para 
su ratificación. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
La carta de AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/la-carta-de-amlo 
El presidente ha hecho malabares por evadir el tema. Pero la semana 
pasada no pudo zafarse más. En la mañanera, un reportero acucioso le 
preguntó sobre su hermano, Pío López Obrador, quien pide que el primer 
mandatario declare sobre el dinero que recibía clandestinamente en sobres 
amarillos: ¿va a acudir a declarar ante el Ministerio Público?, ¿usted sabía 
del dinero?, ¿es corrupto su hermano?, ¿es corrupto usted?  
Al presidente se le vio fuera de sitio, como siempre se le ve cuando se le 
cuelan preguntas reales al show de la mañanera. El hombre que habla de 
todo, que presenta artistas y pone canciones, que hace del salón de Palacio 
Nacional un set de televisión de cabaret, que dos horas al día suelta una 
incesante palabrería, ese hombre no quería hablar: se tropezó, evadió, 
esquivó y finalmente tuvo que anunciar que no acudirá ante el ministerio 
público, pero sí enviará un texto, una suerte de carta para declarar en torno 
a los sobres de Pío. 
 
Mario Maldonado 
Birmex, ISSSTE y Zenteno: el desastre  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/birmex-issste-y-zenteno-el-
desastre 
Birmex, la empresa que por decisión presidencial se convirtió en la principal 
distribuidora de medicamentos del gobierno federal, reconoció finalmente 
que no cuenta con un Sistema Nacional de Distribución de medicamentos 
que cubra las necesidades del sector salud del país. Pese a esto, el ISSSTE, 
encabezado por su anterior director, Pedro Zenteno, acaba de asignarle un 
contrato por mil 660 millones de pesos para atender la logística de fármacos 
y de materiales de curación para lo que resta del 2022 y todo el 2023. 
En mayo pasado, el laboratorio propiedad del Estado había sido rechazado 
por el IMSS para convertirse en su proveedor de servicios logísticos y de 
distribución de medicamentos en una licitación en la que una empresa 
privada nacional tuvo que salir al quite: Grupo Traxion, que proveerá el 
servicio para 7 de las 11 regiones en las que se dividió al país. 
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Salvador García Soto 
Marcelo en la Luna, Adán en Boston y Claudia en la escuela  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/marcelo-en-la-luna-adan-
en-boston-y-claudia-en-la-escuela 
A un año exacto de que Morena mida en sus encuestas quién de sus tres 
“corcholatas” presidenciales tiene mayor popularidad y aprobación (en 
apariencia entre la gente y en la realidad ante el presidente) los políticos que 
se disputan la nominación al 2024 siguen en una carrera abierta por ganar 
simpatías, mejorar su imagen y aumentar sus niveles de conocimiento. 
Pero, sobre todo, están peleando por ganar y avanzar en el nivel de cercanía 
y aceptación del gran “Tlatoani” que, aunque lo niegue, será finalmente el 
fiel que incline la balanza y decida si Morena va a la batalla electoral y por la 
continuidad, con un hombre o una mujer. A estas alturas sólo el presidente 
se cree su propio cuento de que “ya no hay tapados, yo no voy a decidir y 
decidirá el pueblo, la gente, quién debe ser el candidato o la candidata”.  
 
Héctor de Mauleón 
Más contradicciones del caso Iguala  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/mas-contradicciones-del-
caso-iguala 
El 4 de mayo de 2022, Bernardo Cano, secretario particular del entonces 
titular de la Agencia Criminal de Investigación de la PGR, Tomás Zerón, se 
acogió al criterio de oportunidad y rindió una larga declaración ante los 
responsables de la investigación del caso Ayotzinapa.  
Cano habló del día en que en las instalaciones de la SEIDO fueron 
interrogados dos de los detenidos “presuntamente relacionados con la 
desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa”. Uno de ellos era Patricio 
Reyes Landa, apodado El Pato.   
De acuerdo con Cano, el interrogatorio fue grabado. Dicha grabación fue 
aportada por el exsecretario a los encargados de la investigación.  
Según lo asentado en la carpeta FED/SDHPDSC/O1-GRO/0000804/2019, El 
Pato “narró cómo los estudiantes fueron ultimados en el basurero de 
Cocula, Guerrero, dando detalles de su traslado hasta ese lugar, refiriendo 
quiénes participaron en el hecho y la forma en que quemaron los cuerpos 
de los muchachos en el basurero”. 
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Sergio Sarmiento 
Internet para todos  
https://www.reforma.com/internet-para-todos-2022-08-30/op232999 
"Hay dos igualadores en la vida: el internet y la educación". John T. Chambers 
Llevar el internet a las comunidades más aisladas es un propósito loable. 
Contrasta con otros esfuerzos del gobierno que resultan financieramente 
inviables y socialmente improductivos. El internet para todos, en cambio, 
puede ser transformador: "El internet va a ser una revolución de las 
conciencias, algo fundamental en el desarrollo, sobre todo, para las nuevas 
generaciones", ha dicho el presidente López Obrador. Pero hay que hacerlo 
bien. Preocupa que el proyecto se le esté encargando a la Comisión Federal 
de Electricidad, una empresa que pierde dinero y que no ha cumplido con 
su obligación de invertir lo suficiente en su crucial y rentable negocio de 
transmisión de electricidad, sobre el cual tiene un monopolio legal. 
 
Carlos Marín 
El mejor antídoto al informe Encinas  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/el-mejor-antidoto-al-
informe-encinas 
De las nueve declaraciones de los sicarios responsables directos de la 
ejecución y desaparición de los normalistas mediante la quema y 
carbonización de sus cuerpos en el basurero de Cocula y el esparcimiento 
de los restos en el Río San Juan sobresalen tres por su valor probatorio 
indiscutible y preponderante:  
Son las de los hermanos Bernabé y Cruz Sotelo Salinas, apodados El Peluco 
y El Oaxaco, y la de Juan Miguel Pantoja Miranda, El Pajarraco. 
Constituyen testimonios valiosos desde el punto de vista legal, no solo por 
ser coincidentes entre sí, con las confesiones de otros coinculpados y con el 
cúmulo probatorio técnico-científico, sino y principalmente porque se trata 
de revelaciones limpias, jurídicamente incuestionables, ya que fueron 
emitidas de forma espontánea y al amparo de las más amplias garantías de 
respeto a sus derechos humanos. 
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Joaquín López-Dóriga 
Los spots, una tentación insuperable  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/los-spots-una-
tentacion-insuperable 
Repite el spot mil veces hasta que lo que diga se convierta en verdad. 
Florestán  
Desde hace muchos años, en las semanas previa y posterior a un informe 
presidencial, los gobiernos nos han bombardeado con spots de todo lo 
bueno, maravilloso, extraordinario, sin parangón ni precedentes, que ha 
hecho el presidente de la República en turno en los 12 meses anteriores al 1 
de septiembre.  
Y para eso cada agosto se dedican a grabar y a grabar horas y horas, a 
declamar textos que suenen lo más convincentes posibles, no importa el 
tema y menos su veracidad. La frase que más escuchan en esa temporada 
es: Grabando. Tres, dos, ¡uno! Y se sueltan. 
 
Enrique Quintana 
AMLO ejercerá sus facultades metaconstitucionales  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/30/amlo-ejercera-
sus-facultades-metaconstitucionales/ 
Una de las particularidades de la política en México es el presidencialismo. 
Este tema se ha estudiado ampliamente por muchos a autores y desde hace 
muchos años. Pareciera que una parte de la cultura política mexicana 
requiere que exista un personaje con todo el poder, un caudillo, o como 
antes se decía, un ‘tlatoani sexenal’, aludiendo a los aztecas. 
Durante la Revolución Mexicana hace ya más de un siglo, surgieron diversos 
líderes y el sistema político que se estableció entonces fue altamente 
inestable porque uno tras otro, pretendían encabezar la República y lo que 
se producía era una secuencia de asesinatos, golpes de Estado y asonadas 
que generaron un gran caos durante cerca de dos décadas. 
La institucionalización de la Revolución Mexicana a partir de la fundación 
del PNR en 1929, finalmente eliminó esta circunstancia. 
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Raymundo Riva Palacio 
Quieren censurar a los medios  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/30/quieren-
censurar-a-los-medios/ 
La censura de prensa viene de regreso. Veinte años de lucha frontal de 
muchos, y dos décadas de consolidación de esas libertades, están bajo el 
ataque coordinado por el presidente Andrés Manuel López Obrador.  
La crítica no es tolerable, pero tampoco la discrepancia o el disenso. 
Mentalidades autoritarias con la máscara democrática están unidos en una 
cruzada regresiva.  
La furia de López Obrador por la cobertura sobre el tema de la violencia y el 
desastre de su estrategia inversa de seguridad, donde beneficia a criminales 
y castiga a quienes los enfrentan, junto con la cobertura de las denuncias de 
Estados Unidos por presuntas violaciones al acuerdo de libre comercio, 
fueron el llamado a la acción. El aparato del Estado comenzó la movilización 
para atacar desde diferentes frentes la libertad de prensa. 
 
Darío Celis 
Al rescate de Unifin  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/08/30/al-rescate-de-unifin/ 
LOS ACREEDORES DE Unifin deben mirarse en el espejo de Crédito Real: o 
privilegian una reestructura ordenada manteniendo el negocio en marcha, 
o pierden su capital en medio de una reestructura litigiosa fallida. 
La entrada de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) a la 
sociedad financiera de objeto múltiple (sofom) de Ángel Romanos, fue por 
el golpe a los inversionistas no garantizados que compraron su deuda. 
Desde Palacio Nacional salió la instrucción a Rogelio Ramírez de la O para 
que interviniera por el costo reputacional que el caso implica para 
inversionistas extranjeros: solo así la CNBV salió de su marasmo. 
Unifin no es una sofom ni posee activos financieros, por lo que no puede ser 
tratada como tal: es una sociedad anónima bursátil que recibió los coletazos 
de la crisis del Covid que afectó a sus clientes: las Pymes. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/30/opinion/010o1pol 
Una docuserie (es decir, un documental seriado, como subgénero del docu-
reality) parece estar moviendo más al aparato de los poderes Ejecutivo y 
Judicial de México que la larga denuncia de injusticias cometidas contra 
Israel Vallarta, marcadamente luego de que su compañera de suerte 
procesal, la francesa Florence Cassez, fue liberada en enero de 2013, 
mientras el mexicano ha seguido preso, sin sentencia alguna a casi 17 años 
de haber sido detenidos. Netflix, la dominante plataforma mundial de 
distribución digital de contenido multimedia, ha puesto disponible en cinco 
capítulos El caso Cassez-Vallarta, una novela criminal, a partir del texto 
escrito por Jorge Volpi, ganador del premio Alfaguara de novela en 2018. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/30/opinion/008o1eco 
¿Qué cuenta más? ¿Rapidez o precisión? Los ministros de la Suprema Corte 
incorporaron un nuevo elemento a sus decisiones: el velocímetro. Por 
unanimidad invalidaron las reformas hechas a la Ley Federal de Radio y 
Televisión de 2017, conocida como ley mordaza, porque fueron hechas a alta 
velocidad (¿a 100 por hora?), sin suficiente tiempo para la reflexión, lo que se 
tradujo en violaciones al proceso legislativo. La reforma promovida durante 
el gobierno del ex presidente Enrique Peña Nieto obliga a los medios de 
comunicación a distinguir entre contenidos informativos y de opinión. 
Simplemente se trataba de jorobar porque, a pesar del mucho dinero que 
repartía, le seguían pegando. (A ver: estas líneas que estoy tecleando ¿qué 
son? ¿Información o comentario? ¿O información comentada? ¿Cómo 
distinguir?) Lo deseable es que Morena envíe el mamotreto al Gayosso del 
Congreso. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

La política agraria en la 4T conlleva una concepción 
participativa de la naturaleza con, por y para los seres humanos: 
Hernández Palacios  
https://www.gob.mx/pa/articulos/la-politica-agraria-en-la-4t-conlleva-una-concepcion-
participativa-de-la-naturaleza-con-por-y-para-los-seres-humanos-hernandez-
palacios?idiom=es 
Ciudad de México. - El objetivo estratégico de la política agraria que lleva a 
cabo el Gobierno de México a través de la Procuraduría Agraria y las 
instituciones del sector, es el de Impulsar el desarrollo social y sustentable 
de los núcleos agrarios, bajo una concepción del aprovechamiento integral 
de los recursos que disponen en su territorio.  
En estos términos se expresó el Procurador Agrario, Luis Hernández 
Palacios Mirón, durante su participación en el Simposio Internacional: 
Derecho Agrario y la Tenencia de la Tierra en Latinoamérica, que se 
transmitió de manera virtual y con la presencia en línea de un gran número 
de seguidores a través de las plataformas digitales.  
En la sesión vespertina, con la que concluyeron los trabajos de este foro 
internacional organizado por la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de 
la Universidad Autónoma “Benito Juárez” de Oaxaca (UABJO), el funcionario 
federal disertó con el tema: "Prospectiva de la Propiedad Social".  
En su exposición, el Titular de la Procuraduría Agraria destacó que la visión 
de desarrollo social y sustentable que promueve la presente administración 
contempla, entre otros factores, la regeneración del tejido social con 
mejores formas de solidaridad, convivencia y participación para lograr el 
aprovechamiento colectivo de los recursos en tierras de propiedad social. 
 
Alertan violencia en Atempa por elección agraria e imposición 
de parque industrial del Interoceánico en Oaxaca  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/municipios/alertan-violencia-en-atempa-por-eleccion-
agraria-e-imposicion-de-parque-industrial-del 
Oaxaca. - La Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo en Defensa de la 
Tierra y el Territorio (APIIDTT) alertó sobre un clima de violencia en San Blas 
Atempa, municipio del Istmo de Tehuantepec en donde se instalará uno de 
los parques industriales del Corredor Interoceánico, esto por la elección de 
las nuevas autoridades agrarias de la comunidad.  
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En un comunicado, la APIIDTT explicó que el domingo 4 de septiembre de 
2022 se realizará la asamblea general de la comunidad en el salón municipal 
de San Blas Atempa para elegir al Presidente del Comisariado de Bienes 
Comunales y demás integrantes de este órgano agrario.  
Sin embargo, aseguró que nunca se hizo pública la convocatoria y se 
enteraron de la elección tras solicitar a la Procuraduría Agraria información 
sobre los rumores en las agencias y en la cabecera municipal sobre una 
posible elección; la cual confirmaron, al acceder a la información en la que 
se detalla que desde hace 15 días se emitió la convocatoria. 
 
¡Alerta! ante las próximas elecciones de Autoridades Agrarias 
en San Blas Atempa Oaxaca  
https://www.educaoaxaca.org/alerta-ante-las-proximas-elecciones-de-autoridades-
agrarias-en-san-blas-atempa-oaxaca/ 
Oaxaca. - El pasado miércoles 24 de agosto la Asamblea Comunitaria de 
Puente Madera en conjunto con la Representación de Comuneros de la 
Subcomunidad Agraria de Xadani y la Asamblea de los Pueblos Indígenas 
del Istmo en Defensa de la Tierra y el Territorio (APIIDTT), se manifestaron 
ante la Procuraduría Agraria de Tehuantepec. 
La intención de la manifestación fue con la finalidad de reunirse con la 
titular de Procuraduría Agraria de Tehuantepec Lila Rodríguez, para 
solicitarle una copia del Acta de Asamblea y lista de asistentes de la 
supuesta Asamblea de Comuneros del 25 de Julio de 2021, ya que como 
denuncian “jamás se les notifico a ninguna agencia de San Blas Atempa”. 
Sin embargo, no obtuvieron respuesta. 
La asamblea denuncia y exige a la PROCURADURÍA AGRARIA lleve el debido 
proceso de elección el próximo domingo 4 de septiembre de acuerdo a la 
Ley Agraria para las elecciones de autoridades agrarias en San Blas Atempa, 
y no se cometan actos ilícitos y de corrupción como ocurrió en el Acta de 
Asamblea del 14 de Marzo de 2021. También responsabilizan al gobierno 
federal, estatal y municipal del clima de violencia en San Blas Atempa 
derivado de la imposición del Parqueo Industrial del Corredor Interoceánico. 
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Firman convenio para fortalecer acciones de reforestación en 
Huajuapan  
https://www.diariomarca.com.mx/2022/08/firman-convenio-para-fortalecer-acciones-de-
reforestacion-en-huajuapan/ 
Oaxaca. - Víctor Manuel García Nájera, Regidor de Ecología y Medio 
Ambiente, informó que la Regiduría  a  su  cargo  en coordinación con el 
Consejo Ciudadano, así como instituciones educativas, la SEDENA, 
Procuraduría Agraria, autoridades municipales y dependencias de 
gobierno, firmaron un convenio de colaboración para fortalecer las acciones 
de reforestación cuya meta en Huajuapan para este año es sembrar 180 mil 
plantas y 500 mil a nivel región Mixteca, asimismo, establecerán acciones 
para la protección de especies animales, naturales, evitar incendios y 
atender denuncias de daño ambiental. Señaló que este convenio de 
colaboración facilitará la intervención y participación de instituciones 
educativas de los tres órdenes de gobierno para ejecutar acciones de 
reforestación social y el cuidado del medio ambiente en Huajuapan y la 
Mixteca. “Estamos sumando esfuerzos para lograr con mayor facilidad la 
meta de reforestación y focalizar programas ambientales en instituciones 
educativas; con las dependencias gubernamentales coadyuvaremos para la 
protección, así como detener el daño ambiental”, indicó. 
 
SE MANIFIESTA FNIC EN TUA DE HUAJUAPAN  
https://lagrandiosa.mx/se-manifiesta-fnic-en-tua-de-huajuapan/ 
Oaxaca. - El dirigente del Frente Nacional Indígena y Campesino (FNIC), 
Israel Ramírez Martínez, informó que este lunes se manifestaron en el 
Tribunal Unitario Agrario (TUA) número 46, ubicado en Huajuapan de León, 
en apoyo a sus compañeros de Asunción Nochixtlán quienes se 
encontraban en una audiencia. Los habitantes de la colonia 28 de octubre, 
acudieron nuevamente al llamado que les hizo el tribunal, luego de que la 
Comisariado de Bienes Comunales de Asunción Nochixtlán, los acusa 
aparentemente de apoderarse de dos hectáreas de tierra, que se 
encuentran en el lugar conocido como “El Antiguo Pueblo Viejo. 
Ramírez Martínez indicó que las más de 200 familias que viven en dicho 
asentamiento, exigen certeza jurídica de sus tierras, ya que pagaron lo 
correspondiente para poder tener sus propiedades. Expresó que también 
solicitarán la intervención de la Procuraduría Agraria para que los 
habitantes de dicha colonia y el Comisariado de Bienes Comunales de 
Asunción Nochixtlán, lleguen a acuerdos en beneficio de ambos. 
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Lilia Arrieta entrega 327 títulos de propiedad en Tincontlán  
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/norte/333436/lilia-arrieta-entrega-327-
titulos-de-propiedad-en-tincontlan.html 
Veracruz, Xalapa. - El ayuntamiento de Álamo que preside Lilia Arrieta 
coadyuva con el Registro Agrario Nacional (RAN) y la Procuraduría Agraria 
para darle certeza jurídica a la ciudadanía, haciendo la entrega de 327 títulos 
de Propiedad en Tincontlán. Esta semana, Lilia Arrieta reconoció la labor del 
Gobierno Federal que encabeza el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y del gobierno estatal, a cargo de Cuitláhuac García Jiménez, 
"porque a través del Registro Agrario Nacional (RAN) y de la Procuraduría 
Agraria es como se ha logrado dar más y más certeza jurídica a cientos de 
personas y que hoy saben que el lugar que trabajan les pertenece". 
En su mensaje, la presidenta municipal hizo un llamado a la población para 
decirles que el Ayuntamiento seguirá trabajando de la mano con las 
dependencias y los diferentes niveles de gobierno para que se logren 
aterrizar más beneficios. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 30/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662835&fecha=30/08/2022#gsc.tab=0 
ACUERDO por el que se deja sin efectos el Programa de Manejo del Área 
Natural Protegida con categoría de Parque Nacional Gogorrón, respecto de 
la superficie que ocupa el Ejido Estancia de Machado en el Municipio de Villa 
de Reyes, en el Estado de San Luis Potosí. 
 
DOF: 30/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662836&fecha=30/08/2022#gsc.tab=0 
REGLAS de Operación y funcionamiento del Comité Técnico de Operación 
de Obras Hidráulicas de la Comisión Nacional del Agua. 
 
DOF: 30/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662852&fecha=30/08/2022#gsc.tab=0 
ACUERDO mediante el cual se excluye la superficie de 54-59-64.54 
hectáreas del polígono III, del predio Xaltocan, Municipio de Nextlalpan, 
Estado de México, de la Resolución de Declaratoria de Terreno Nacional del 
16 de abril de 2019, publicada el 26 de abril de 2019, en cumplimiento a la  
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Resolución del 26 de mayo de 2022, pronunciada por el Décimo Tribunal 
Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito, derivada del 
recurso de revisión 326/2021, la cual confirma la sentencia de amparo 
1537/2019 dictada por el Juzgado Quinto de Distrito en Materia 
Administrativa de la Ciudad de México. 
 
DOF: 30/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662869&fecha=30/08/2022#gsc.tab=0 
SENTENCIA pronunciada en el juicio agrario 4/2016, relativo a la ampliación 
de ejido del poblado El Carmen y Anexas, Municipio de Dolores Hidalgo, Gto. 
 
Sedatu anuncia extinción del Fideicomiso Fondo Nacional de 
Habitaciones Populares  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-anuncia-extincion-del-fideicomiso-fondo-
nacional-de-habitaciones-populares 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) anunció la extinción del Fideicomiso Fondo Nacional de 
Habitaciones Populares (Fonhapo), como parte de la reorganización 
administrativa impulsada por el Gobierno de México que comenzó con la 
reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal en 2018. 
El Fonhapo dejó de otorgar subsidios en 2007 y en 2019 inició los trabajos 
para lograr su cierre de manera eficiente en coordinación con el sector que 
encabeza la Sedatu y con el compromiso de atender integralmente la 
problemática de vivienda que enfrentan las familias mexicanas y coadyuvar 
a la consolidación de su patrimonio. 
 
Tren Maya avanza en tendido de vía con maquinaria y personal 
especializados  
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/tren-maya-avanza-en-tendido-de-via-con-
maquinaria-y-personal-especializados 
Con más de cinco kilómetros ya con riel en tramo 4, incorporación de una 
nueva locomtora alemana en tramo 2, tendido de vía en tramo 1, 
levantamiento de un puente en tramo 3 y adelantos en trabajos del tramo 
5 Sur, el Tren Maya avanza para integrar el sureste y mejorar las condiciones 
de vida y de trabajo de su pueblo. Ese propósito impulsa, en Balancán, 
Tabasco, del tramo 1 que va de Palenque a Escárcega, el avance del tendido 
de la nueva vía para el Tren Maya con maquinaria y personal especializados, 
mientras en Tenosique, también en Tabasco, continúa la construcción de  

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662869&fecha=30/08/2022#gsc.tab=0
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-anuncia-extincion-del-fideicomiso-fondo-nacional-de-habitaciones-populares
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-anuncia-extincion-del-fideicomiso-fondo-nacional-de-habitaciones-populares
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/tren-maya-avanza-en-tendido-de-via-con-maquinaria-y-personal-especializados
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/tren-maya-avanza-en-tendido-de-via-con-maquinaria-y-personal-especializados


 

 

 

 
obras de drenaje transversal para evitar inundaciones en la vía. En el tramo 
2, Escárcega-Calkiní, siguen los trabajos de compactación y estabilización 
del terreno en el entronque de Hool, Edzná y Tixmucuy, en Campeche, 
donde se construirá la Estación Edzná y la base de montaje de rieles. 
 
Requiere Ministro acuerdo de seguridad nacional de Tren Maya  
https://www.reforma.com/requiere-ministro-acuerdo-de-seguridad-nacional-de-tren-
maya/ar2461620 
Ciudad de México. - Un Ministro de la Suprema Corte de Justicia requirió hoy 
al Ejecutivo Federal para que aclare si existe un acuerdo formal declarando 
al Tren Maya como proyecto de seguridad nacional, y de ser el caso, para 
que envíe copia del documento. Lo anterior, luego de que el Instituto 
Nacional de Acceso a la Información (INAI) promovió un recurso de queja, 
en el que alega que la declaratoria sobre el Tren Maya habría violado una 
suspensión concedida el 13 de diciembre de 2021 por el Ministro Juan Luis 
González Alcántara. "Se requiere al Poder Ejecutivo Federal, por conducto 
de su representante legal, para que en el plazo de tres días hábiles informe 
a este Alto Tribunal si alguna de las autoridades que integran ese Poder o, 
en su caso, el Consejo de Seguridad Nacional (CSN), han emitido acuerdo o 
determinación oficial, en la que se haya catalogado como de 'seguridad 
nacional' la construcción del Tren Maya, y en su caso, remita copia 
certificada de dicha documentación", ordenó hoy el Ministro. 
 
Anuncia gobierno capitalino registro en nueva plataforma para 
“Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar”  
https://newsreportmx.com/2022/08/29/anuncia-gobierno-capitalino-registro-en-nueva-
plataforma-para-bienestar-para-ninas-y-ninos-mi-beca-para-empezar/ 
Ciudad de México. - Al dar la bienvenida a las y los alumnos del Ciclo Escolar 
2022-2023 en la Ciudad de México, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum 
Pardo, informó que, a partir de hoy, las y los estudiantes beneficiados con el 
programa “Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar” deberán 
registrarse en la nueva plataforma web 
registro.mibecaparaempezar.cdmx.gob.mx.  
La mandataria también deseó un feliz regreso a clases a todas las niñas y 
niños del país, acompañada de alumnos, así como de la secretaria de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales del Gobierno de México (SEMARNAT), María 
Luisa Albores González, y del titular de la Autoridad Educativa Federal en la 
Ciudad de México, Luis Humberto Fernández Fuentes.  
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Por su parte, la titular de SEMARNAT expresó que, desde abril del año 
pasado, se hizo un convenio entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
y la SEMARNAT, para regresar a clases con la actividad “Regresa a clase con 
un árbol”, mediante el cual se sembrará árboles en escuelas públicas. 
Posteriormente, junto con la titular de SEMARNAT, la Jefa de Gobierno 
plantó un árbol en una de las jardineras de la Primaria “Benito Juárez” como 
parte del programa “Regresa clase con un árbol”, además de que visitó el 
comedor escolar, la alberca y el aula de esparcimiento. 
 
Alcaldesa de Nuevo Laredo destaca proyectos a integrantes de 
Sedatu  
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/29/alcaldesa-de-nuevo-laredo-destaca-
proyectos-integrantes-de-sedatu-434906.html 
La alcaldesa de Nuevo Laredo, Tamaulipas, Carmen Lilia Canturosas 
Villarreal, en su gira de trabajo por la Ciudad de México, sostuvo una reunión 
con integrantes de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), donde habló de proyectos que impactarán positivamente en el 
crecimiento de la ciudad, tales como lo es el parque Binacional y donde se 
plantea el rescate del Río Bravo. La presidenta municipal destacó que, 
gracias a la buena relación con el gobierno Federal, se están consolidando 
planes por el bienestar de los neolaredenses "mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos es uno de nuestros ejes de gobierno, no descansaremos 
gestionando recursos y presentando proyectos, porque en Nuevo Laredo 
cambió y estamos demostrando que con voluntad y mucho trabajo 
podemos lograr la transformación”, indicó. 
 
Construirán el nuevo hospital regional del ISSSTE en San 
Marcos en los límites con Acapulco  
https://suracapulco.mx/impreso/2/construiran-el-nuevo-hospital-regional-del-issste-en-
san-marcos-en-los-limites-con-acapulco/ 
Guerrero. - El nuevo hospital regional del ISSSTE se construirá en el ejido 
Barrera, en el municipio de San Marcos, y no en Acapulco, confirmó el 
subsecretario de Asuntos Agrarios de la Secretaría General de Gobierno, 
Daniel Cahua López. Además, informó que los ejidatarios ratificarán la 
donación de cuatro hectáreas en septiembre para la obra, y aseguró que se 
decidió que fuera en ese lugar porque hay mejores condiciones para el 
número de beneficiarios para dos regiones del estado. 
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La noche del sábado la gobernadora Evelyn Salgado Pineda informó en su 
página oficial de Facebook que, debido a “la suma de esfuerzos en beneficio 
de la gente. En reunión de trabajo con el director general del ISSSTE, Pedro 
Zenteno Santaella, platicamos los avances para la creación de un nuevo 
hospital del ISSSTE en Guerrero, lo que contribuirá a garantizar el derecho a 
la salud de las familias guerrerenses”. 
Agradeció el apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador, de quien 
aseguró sigue “priorizando el bienestar de nuestro pueblo”. 
 
‘Tiene que hacerse bien’: expertos y científicos advierten sobre 
los peligros del Tren Maya en México  
https://www.nytimes.com/es/2022/08/28/espanol/mexico-tren-maya-amlo.html 
Quintana Roo. - A lo largo de una franja de selva recién cortada, había 
amontonados troncos de árboles retorcidos en pilas altas, como miles de 
cerillas usadas que se extendían hasta donde alcanza la vista. Este camino 
deforestado en el sur de México fue despejado recientemente para 
construir un ambicioso proyecto gubernamental: el Tren Maya. 
Un portavoz del gobierno de la agencia a cargo del proyecto lo definió como 
un “gran detonador” para la economía de la región sur del país. 
Pero la línea ferroviaria para trenes de carga y pasajeros, que tendrá una 
longitud de unos 1500 kilómetros, se perfila como el proyecto más polémico 
del presidente hasta el momento. Como mínimo, está muy por encima de 
lo presupuestado, es posible que no impulse la economía como se prometió 
y será subsidiado por los contribuyentes en los próximos años, dicen 
analistas y funcionarios del proyecto. En el peor de los casos, podría 
derrumbarse debido a una construcción apresurada, advierten los 
funcionarios gubernamentales y los contratistas del proyecto. 
Se trata de la iniciativa más grande de una serie de importantes proyectos 
de infraestructura —valorados en unos 45.000 millones de dólares— que el 
líder mexicano se comprometió a entregar, pero que hasta ahora no han 
producido los beneficios económicos o políticos que prometió. 
El presidente “no es alguien que escuche”, dijo Gemma Santana Medina, 
una consultora del proyecto que renunció el año pasado tras criticar la 
planificación. Ella, y varios funcionarios actuales y anteriores, dijeron que el 
presidente no ha prestado atención a los expertos en la materia. 
“La suya es una visión verdaderamente dictatorial”, dijo. 
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